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ТРЕБОВАНИЕ ВРЕМЕНИ
— Юрий Рудольфо

вич, каковы наиболее 
значительные исследова
ния кафедры?

— Нал ' сказать, что 
все ежи ведутся и о еди
ной теме <'Развитие кол
лективизма в обществе 
развитого социализма». 
Изучаются два вида кол
лективов: студенческий и 
производственный.

Что касается студенче
ского коллектива, то за 
нынешнюю пятилетку 
преподаватели и сотруд
ники кафедры под руко
водством доцента И. Ш. 
Ослянского изучали эф 

'фиктивность работы об
щественно - политической 
чоактики в У ПИ за де
сять лет, выработали ре
комендации по совершен
ствованию системы. Сей
час заканчивается работа 
но изучению роли ка
федр (не только общест
венных. но и технических) 
в развитии социальной ак
тивности. студентов. В 
следующей пятилетке 
преподаватели и сотруд 
ники нашей кафедры, 
специализирующиеся на 
научной работе в студен
ческих коллективах, будут 
и с с л е л о в а т ь п р об л емы
студенческого самоуправ
ления. Кстати. научная 
работа в этом направле
ния проводится совмест
но с НИИ высшей школы.

Не наибольший вес . в 
Ч научней работе кафедры 
/ і ь  щднн занимают иссле- 
I, > дания производствен 

іГ*г/ \  коллективов.
В ах числе было изуче

ние эффективности
бригадного подряда в 
тресте «Средуралстрой». 
Выявлены пути более эф
фективного использования 
коэффициента трудового 
участия в совершенство
вании нравственного кли
мата бригад, повышении 
роли советов бригад, 
бригадиров. По результа 
там. представленным в 
итоге исследований, на ба
зе треста была проведена 
Всесоюзная научно-прак
тическая конференция. 
Выработанные рекоменда
ции сейчас внедряются.
А в следующей пятилет
ке намечено провести 
сравнительные исследо
вания в тресте. Это по
может выявить отдачу от 
нашей научной работы.

Интересное исследова
ние было проведено на 
предприятиях . Кировского 
района. Изучалась орга
низация соцсоревнования. 
Основная рекомендация — 
переход на единую фор 
му соревнования. Вы ра
ботать ее поможет уста
новка на то, что именно 
бригада — хозяин строй
ки. производства. По ре 
зультатам этой научной 
работы кафедры была 
проведена районная науч
но-практическая конфе
ренция. Кировский рай-

В последние годы на многих предприятиях не 
только Кировского района Свердловска, ho и об
ласти стали привыкать к анкетированию, проводи
мому преподавателями кафедры научного ком
мунизма нашего института. В результате руково
дители производственных подразделений получают 
конкретные рекомендации по повышению эффек
тивности управления трудовыми коллективами...

Сегодня о некоторых итогах научной работы 
кафедры за эту пятилетку рассказывает ее заве
дующий, профессор, доктор философских наук 
Юрий Рудольфович Вишневский.

ком партии рекомендовал 
внедрить на всех пред
приятиях канона наши
предложения по совер
шенствованию соцсорев
нования.

— А как на вашей ка
федре выполняются реко
мендации, выработанные, 
к примечу, при исследо
вании системы общест
венно производственной 
практики?

Одна из основных реко
мендаций по ОПП — ши
пе знакомить студентов 
• бригадным подрядом, 

его особенностями. Р а с 
сказы вая студентам о 
формах деятельности тру
довых производственных 
коллективов, мы делаем 
упор на роль инженерно- 
технических работников в 
идейно-политическом вос
питании на производстве. 
А ото работа, как ук азы 
валось на совещании ЦК 
КПСС' по вопросам .уско
рения научно -техническо
го прогресса. должна 
быть максимально -сопря
жена с жизнью, задачами 
ускорения с о ц и а л ь и о- э к (> •- 
н о м и ч е ск о го р а з в ит и я 
страны. Такой подход к 
делу заставляет нас. пре

подавателей научного 
коммунизма, глубже, кон 
кретнее раскры вать к 
курсах ОПП социальпи- 
психологические вопросы 
трудовых коллективов. И 
в этом- нам, безусловно, 
в большой степени помо
гают научные исследова
ния. проводимые кафед 
рой.

— Юрий Рудольфович, 
участвуют ли в этих ис
следованиях студенты?

— Да. но, к сожале 
нию, не в таком количе
стве. как бы хотелось. В 
основном это студенты, 
занимающиеся на социо 
логическом отделении фа- 
к у л г, т е т а об іце с т в е н ных 
профессий. В этом на 
правлении нам предстоит 
еще работать. Здесь мно
го нерешенных проблем. 
Ведь преподаватели ка
федры научного комму
низма встречаются со 
студентами. которые 
учатся па четвертом кур
се. А к этому времени 
они уже. как правило, 
вполне определяются со 
своей исследовательской 
работой на выпускающей 
кафедре...

— В чет вы видите

+  ХРОНИКА  f  ХРОНИКА ±  ХРОНИКА

резерв повышения эффек
тивности научной работы 
кафедры в предстоящей 
пятилетке?

— Начну с того, что 
для нас остается пробле
мой: заключение догово
ров с предприятиями. 
Нет, в желающих сотруд
ничать с нашей кафед 
рой мы недостатка не ис
пытываем. Но сложи е сть 
составляет расчет эф ф ек
тивности нашей работы. 
Если экономический эф 
фект от внедрения новой 
техники и технологии, 
сейчас можно подсчитать 
довольно-таки точно, то 
отдачу от наших рекомен
даций возможно устано
вить лишь по прошествии 
длительного времени, да 
и то после сравни
тельного исследования. 
Вот и оценивают предва
рительно нашу работу 
так. как выгодно пред
приятию...

Выход? Расширение 
контактов. совместные 
научные разработки со 
специальными, технологи
ческими кафедрами ин
ститута. Напомню. что 
сегодня, создавая новую 
технологию. нельзя не 
у читывать ч ел о вече с ки й .
11 с и хо л оги че с к ий фа кто р . 
Вот здесь-то исследования, 
проводимые преподавате
лями и сотрудниками ка 
федры научного комму
низма, окажутся полезны
ми. Между прочим, такой 
путь подсказывает сами 
жизнь. При подготовке к 
Всесоюзной научно-прак
тической конференции на 
б аз е треста « Главеред- 
у рал строй» мы успешно 
работали в тесном кон
такте с кафедрой «Эке 
номика и организация 
строительства». Так что 
теперь нам предстоит 
расширить такие контак
ты. Записала

Е. КОТЕЛЬНИКОВА.

Компьютерный десант
По сведениям на понедельник, девятое сентября, 

отряд поработал в шести селах Богдановичского 
района — Грязновском, Кунара, Тыгиш, Байны, Ба- 
раба, Ильинское. Проведено 19 бесед, с современны
ми мини-ЭВМ, принципами их работы ознакомлено 
1075 человек.

Отряд перебазировался в Белоярский район. Пере
движной комплекс дисплеев работает безотказно.

Шестьдесят четыре
первокурсника МНР при
были в конце августа на 
учебу в институт. Боль
шинство ребят приехали 
из Улан Батора. Приезду 
в Свердловск предшест
вовало изучение русско
го языка в школах Монго
лии и годичных подгото
вительных курсах в Ир

кутске, где ребята прохо
дили высокий конкурс: из 
1800 человек остались 
учиться в СССР всего 
600.

Сейчас монгольские 
студенты знакомятся с 
городом, у них начались 
занятия.

Зал мягкого мороженого
скоро откроется на первом этаже столовой №  1 
комбината питания института.

Здесь же можно будет выпить сок, заказать 
цыпленка, приготовленного на гриль-печке. И са
мое главное, в этом уютном зале студенты смогут 
посидеть, побеседовать, отдохнуть после учёбы.

Отличный подарок приготовил профком студен
тов к началу нового учебного года.

Провести дискотеку,
отметить день рожде
ния, тематический вечер 
отдыха и даже сыграть 
студенческую свадьбу 
можно будет в новом за
ле «Фестивальный», кото
рый будет открыт по ини
циативе профкома студен
тов. Здесь будут работать

кафе и безалкогольный 
бар. В ноябре зал примет 
первых гостей. Сейчас 
большую помощь в его 
оформлении оказывают 
студенты архитектурного 
института, которые прохо
дят здесь практику.

Б. ДРЕЙЗИН.

Спасибо «Любаве»
Мы, жители Шарыповского совхоза Красноярского 

края, благодарим девушек отряда «Любава» за ак
тивное участие в организации культурного отдыха 
трудящихся совхоза. Беседы, проведённые бойцами 
«Любавы», концерты агитбригады всем нам запом
нятся надолго.

п. РОДНИКИ.

Официальный отдел
ф  Пленумом профкома студентов, состоявшем 

ся 10 июля, председателем профкома избран 
А. Пономарев, заместителем гіо организационно
массовой работе — С. Пильников, студент' ЭТ- 
530, зам. по жилищно-бытовой работе — Н. Мар
кин (ЭТ-527). зам. по культурно массовой рабо
те — П. Антонов (Иэ-105).

ф  Назначены на должность как избранные по 
конкурсу:

— заведующего кафедрой истории КПСС 
М. Т. Крючков, профессор, д. и. н.

-  декана вечернего факультета при институ
те — В. Н. Кичигин, доцент кафедры электриче 
ских машин, к. т. н.

— заведующего кафедрой теоретической тепло
техники — Г. П. Ясников, доцент, д. ф-м. наук.

ф  Л. И. Алексеенко назначен на должность 
начальника отдела снабжения.

+  Ударно работает на поле группа Фт-119. С перво
го рабочего дня она побеждает в социалистическом со
ревновании -среди уборочных групп факультета. Еже
дневно студенты выполняют норму и успевают помогать 
товарищам. <гЗа эти бни ребята успели подружиться, 
хорошо узнать <>рнг друга», — рассказывает староста 
Игорь Кочнев. Даже премию, которой была награждена 
группа за добросовестный труд, ребята не разделили, 
а решили использовать на общие нужды.

ТЕКСТ И ФОТО Б . ДРЕЙЗИНА.
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ВЕСТИ ИЗ СЕЛЬХОЗОТРЯДОВ
*  СТУДЕНТЫ химико- 

технологического факуль
тета на 13 процентов пе
ревыполнили плановые 
задания по уборке овощей 
в отделении Большое Бе
лоносово совхоза имени 
Ленина Каменского райо 
на.

*  В ПОСЛЕДНИЕ ДНИ 
силикатчики, работающие 
в том же совхозе, что и 
студенты физико-техниче
ского факультета, набра
ли хороший уборочный 
темп. В ближайшее время 
им предстоит убрать ос
тавшийся картофель с 65  
гектаров. Хуже обстоят 
дела у силикатчиков, ко. 
торые трудятся в Бело- 
ярском районе. Из запла
нированных 30 гектаров 
картофеля убрано лишь 
10, из 70 гектаров тур
непса — 21. Эти цифры 
даны на начало недели. 
Но есть надежда, что к 
концу ее дела у силикат, 
чиков поправятся.

* В ХОЗЯЙСТВАХ Бе- 
лоярского района убира
ют урожай и студенты 
теплоэнергетического фа
культета. Они усяешно 
справились с картофель
ным полем, в два раза пе
ревыполнив задание. А 
вот уборка моркови и

свеклы, как это обычно 
бывает, дается им значи
тельно труднее. Пока 
лишь убрано 28 процен
тов моркови в отделении 
Кочнево совхоза «Бело
реченский», 67 процентов 
этой же культуры в отде
лении Храмцово совхоза 
«Храмцовскнн» и 52 про
цента свеклы. В целом 
студенты теплоэнергетиче
ского факультета на нача
ло недели выполнили 53  
процента запланированно
го объема работ.

* УСПЕШНЕЕ Д РУ 
ГИХ справляются с убор
кой такой коварной куль
туры, как морковь, студен
ты механико-машинострои
тельного факультета. Они 
не только выполнили, но 
и перевыполнили на 11 
процентов задание по ее 
уборке. Намного (больше 
чем в три раза) они пе
ревыполнили и задание по 
уборке картофеля отде
лении Досулицо совхоза 
«Косулинский» Белояр- 
ского района.

* КАК НАМ СООБ
ЩИЛИ из зонального 
штаба студенческих сель
скохозяйственных отрядов 
Каменскбго района, там в 
конце прошлой недели 
был проведен день удар

ного труда в фонд помо
щи союзам молодежи раз
вивающихся стран. Самое 
большое картофельное 
поле — 28 га — убрали 
в тот день бойцы сель- 
хозотряда «Металлург-1», 
работающие в совхозе 
«Маминский». Кстати, 
этот ' же отряд обратился 
ко всем студенческим от
рядам Свердловской об
ласти, убирающим уро
жай, с предложением пе
речислить часть своего за
работка в фонд строитель, 
ства памятника-мемориала 
на Поклонной горе.

В Каменском районе 
сельхозотряд «Метал. 
лург-1» известен еще и 
тем, что взял шефство над 
ГПТУ № 95 из Северо- 
уральска. Студенты вклю
чили учащихся в свои 
бригады.

На днях сельхозотря- 
ды «Экономист» инженер
но-экономического факуль
тета и «Электрик» элёк. 
тротехнического факуль
тета, которые трудятся в 
Каменском районе, закан
чивают выполнение своих 
плановых заданий по убор
ке овощей и едут на по
мощь учащимся ГПТУ в 
Соколовское отделение. 
совхоза « Кисловский».

Несогласованность плюс 

безответственность
350 студентов стро

ительного факультета 
работают с 26 августа 
в совхозе «Чернобров
ка». Они должны уб
рать 60  гектаров карто
феля, 50 га моркови 
и 45 — свеклы. Пока 
отряд строителей от
стает от отрядов дру
гих факультетов. В чем 
причина? В отряде по
бывала наш внештат
ный корреспондент
Н. Зыкова.

Полеводы и руково
дители уборочного от
ряда на протяжении 
10 дней не могут найти 
единого подхода к делу 
уборки овощей. К пя
тому сентября студен
ты убрали весь карто
фель и 15 процентов 
свеклы. Можно было 
бы и больше, но дли
тельные простои (во
время не подвозятся 
мешки) не дают такой 
возможности. Большой 
отряд студентов ока
зался не у дел: карто

фель убран. свекла 
еще не выросла до 
стандартов — убирать 
ее нельзя, морковь ба
за принимает лишь с 
10 сентября. Что же 
делать студентам? Р а
боту нашли на один 
день — подборку кар
тофельного поля. А 
десяти студентам-
третьекурсникам дове
рили убрать 0,3 га сор
тового картофеля, но в 
результате -  6 тонн 
лучшего семенного 
картофеля осталось на 
поле на ночь и померз
ло. Этот факт говорит 
не только о безответ
ственнейшем отноше
нии этих десяти сту
дентов к делу, но и об 
общей обстановке в от
ряде. рожденной ат
мосферой простоев, не
согласованной работы 
руководства.

Вечером на совете 
бригадиров командир 
Алексей Бойко, сту
дент 2 курса. I! руко

водитель отряда В. П. 
Копылов дают брига
дирам задания на сле
дующий день. Они оп
ределяют для всех оди
наковые нормы уборки 
свеклы. Но днем для 
лучших бригад второго 
курса (бригадир Вера 
Соболева) и первого 
курса гр. С-182 (бри
гадир Павел Кондра
тов) нормы уборки уве
личивают в полто-ра- 
два раза. А потом они 
помогают отстающим, 
а не выполняют нормы 
все остальные бригады. 
То’ есть складывается 
прямо-таки парадок
сальная картина: фронт 
работ у строителей по
ка N не широк. но сту
денты" не справляются 
и с этим объемом ра
боты. Видимо, можно 
смело говорить о более 
чем прохладном отно
шении студентов этого 
факультета к делу, ко
торое им доверила 
страна.

+  //О. // ПРИ. IЛ В О h

Овощной базар № 5 
расположен неподалеку 
от конечной остановки 
троллейбуса «Посадская». 
Это Юго-Западный рай
он. Внешне помещение 
базара ничем не отлича
ется от других высо
кий. наклонный козырек 
крыши, спереди — стек
ле. позволяющее видеть 
витрины и глубокие лари, 
заполненные овощами, 
вверху, под самой кры
шей. вывеска: «Овощи.
Фрукты». Но у этого ба
зара отличие есть — вся 
его стеклянная стена пре
вращена в большой ин
формационный стенд. Он 
рассказывает, чем полез
ны лук и кабачки, о сор
тах арбузов, предлагает 
сделать заказ на карто
фель...

В минувшую пятницу к 
базару подогнали «уа
зик», расторопные моло
дые люди живо вскараб
кались на его крышу, и 
вскоре к вековечным 
«фруктам - овощам» доба
вилась еще одна яркая 
вывеска, достаточно бро
ская. чтобы быть замет
ной издалека: «Комсо
мольский агроконвейер. 
УПИ —СИНХ-85».

Двумя днями раньше 
командир сводного сель
скохозяйственного отряда 
УПИ Николай Трусов и 
командир отряда «Тор
говля» Д. Халяпин побы
вали в колхозе «Красное

АГРОКОНВЕЙЕР ДЕЙСТВУЕТ
знамя» Богдановичского 
района. Там работает от
ряд первокурсников ра- 
диофака. В результате 
было достигнуто соглаше
ние: картофель прямо с 
поля попадает на прила
вок.

Но это только с перво
го взгляда все очень прос
то. Возникает немало про
блем. Качество рассорти
рованного картофеля не
плохое — первым сортом 
идет восемьдесят и более 
процентов. Параметры из
вестны — 45 миллимет
ров в диаметре и, естест
венно, чтоб не встреча
лось загнивших или по
врежденных клубней.

«Торговля просила, во- 
первых, увеличить про
цент крупных клубней,
всю продукцию давать
только 100-процентного 
качества, в крайнем слу
чае • — 9 7 — 98-процент
ную. Но только в крайнем 
случае. Обещали при
нимать картофель, не
перепроверяя, соответст
вует ли он стандарту.
Так^сказано на полном до
верии студента— студенту.

Командир отряда «Ра
дист» Владимир Бурда-

ков и зам. командира 
Александр Востротин. 
оба, кстати. бывшие 
стройотрядовцы, на пред
ложение организовать 
конвейер «поле— прила
вок» откликнулись весьма 
по-деловому. А почему бы 
и не откликнуться — ра
ботают первокурсники ра- 
диофака очень хорошо — 
в лидерах по сводному 
сельхозотряду института, 
к качеству работы претен
зии минимальные, жи
лье — всем бы такое — 
по три-четыре человека в 
комнате. Кормят — с на
шими институтскими сто
ловыми не сравнить.

Но, как деловые люди, 
сразу поставили! вопросы. 
Самое главное — мешков 
не хватает. С машинами 
тоже тяжеловато. Те авто
машины, что обслуживают 
радистов, — восемь — де
сять тонн грузоподъемно
стью. Самое меньшее — 
шесть. Бойцы «Торговли» 
в день, по прикидкам, 
смогли бы продать тонн 
на пять картофеля от си
лы. У них тоже свой ин
терес — чтобы не залежи
валась картошка в магази
не — сколько привезли, 
столько же в этот день и 
продали. Тогда все оста

ются взаимно довольны: и 
продавцы, и. главное, по
купатели. Решили для на
чала послать одну маши
ну и посмотреть, что из 
этого получится.

Еще одна шерохова
тость. Приезжает машина 
с картофелем в Сверд
ловск. Ее взвешивают на 
базе, а потом оца сразу 
же отправляется на сту
денческий базар или в 
студенческий же овощной 
магазин номер сорок. А 
дальше что? А дальше на
до ее разгружать. К со
жалению, в этом году не 
удалось укомплектовать 
этот отряд парнями — 
там в основном девушки. 
Мешки с картофелем во
рочать им, как-то, знаете, 
не положено. Хорошо бы 
торговать прямо с колхоз
ной машины. Но кто будет 
шоферу оплачивать про
стой?

Предлагались и здесь 
разные варианты, чтобы 
было удобно всем: и шо
ферам, и радистам, и де
вушкам «Торговли». В 
конце концов решили ва
рианты отработать на 
практике.

Командир «Радиста», 
устав от постоянных напо
минаний Николая Трусо

ва — чтоб качество было 
на высоте! — полушутли
во предложил в каждый 
мешок вкладывать визит
ную карточку. Все сразу 
уцепились за это предло
жение — а что? Совсем 
неплохо знать, кто соби
рал н отбирал на поле 
картофель для агрокон
вейера — лично, пофа
мильно. Но уж чтобы ком
сомольское собрание ве
чером провести по этому 
вопросу, наладить посты 
качества, — это обяза
тельно.

В пятницу я спросил 
товароведа студенческого 
базара Светлгану Струни
ну о качестве картофеля, 
пришедшего из села Ба- 
рабы.

' — Сто процентов, — с 
улыбкой ответила Света. 
Так было написано в со
проводительных докумен
тах.

— Но вы же товаровед, 
вы принимали груз. Вы-то 
как оценили?

— Сто процентов. Все 
продаем без отходов. Кар
тошка отборная.

Можно подвести, не
большие итоги. Наконец- 
то дело сдвинулось с мерт

вой точки. Агроконвейер 
«поле — прилавок» начал 
работать. Это, конечно, 
только начало, только 
эксперимент. Необходимо 
отработать организацион
ные взаимосвязи, уточ
нить возникающие проб
лемы, разработать методы 
их решения. Но уже нача
ло показывает, что сту
дентам по силам обеспе
чить те высокие требова
ния. которые выдвигает 
эта форма работы.

...А  все-таки в мешках, 
прибывших из Барабы. 
студенты СИНХа ничего 
не обнаружили. Ни «ви
зитных» карточек, ни да
же доброго пожелания ус
пехов. Конечно, это ме
лочь. Но, знаете, как это 
здорово, когда знаешь, 
что тебе желают успехов, 
что за тебя переживают, 
когда тебя готовы поддер
жать не только делом, но 
и добрым словом.

Ведь для ССО «Торгов
ля» этот конвейер — то
же эксперимент. И студен
ческий магазин, в котором 
все — от директора, до 
грузчиков— бойцы ССО — 
тоже впервые, тоже экс
перимент. Им сейчас очень 
нелегко, хотя первые ус
пехи уже есть. И к ним 
причастны студенты ра
диотехнического факуль
тета УПИ.

Ю. ОЛО.
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Т Р Е Б У Ю Т С Я  М Е Р Ы
30 мая комиссией обще

ственного контроля проф
кома студентов совместно 
с редакцией нашей газеты 
был проведен рейд по сто
ловой №  4 и залу холод
ных закусок. Об итогах 
проверки рассказал мате
риал «В загоне — ассор
тимент и качество», в ко
тором. в частности, писа
лось:

«В столовой на первом 
этаже главного учебного 
корпуса — грязные сто
лы. редко вытираемые 
подносы. В холодильной 
камере для хранения мо
лочных продуктов находи
лись еще и рыба, кура 
жареная, котлетное мясо.

Мясо, предназначенное 
на антрекоты, привезли из 
мясного цеха комбината 
п и т а н ^  нерасфасован- 
ныіѵі. поэтому его решили 
продать.

Веден ассортимент при 
готовляемых блюд. Каче
ство приготовленных
комплексных блюд низ-

\

кое».
ВСЕ. что было сказано 

в материале три месяца 
назад, в том или ином 
случае можно повторить 
и сейчас. Вот отзывы по
сетителей этой столовой, 
записанные в течение л е
та:

— Кормят отвратитель
но. Взял рис с котлетой — 
рис пересоленый. котле 
та — несъедобна. 10 ию
ня. Н. В. Аликин.

— Кормят отвратитель
но. Очень грязно. На кас
се т. Слукина груба. Вме
сто 37 копеек насчитала 
60.11 июня. М. В. Васи
ленко.

— В субботу в 14-30 в 
столовой нечего есть. 15 
июля, сотрудники етрой- 
фака. четыре подписи.

— Поражает отношение 
сотрудников столовой к 
своим обязанностям, отсут
ствует элементарная куль
тура. По всей вероятно 
сти. работники не несут 
ответственности за плохое

приготовление блюд. 3 ию
ля, Терещенко, Денин. 
Сметанин. Безденежных, 
кафедра эксперименталь
ной физики.

— Я. Одинцов В. М.. 
неоднократно пользовался 
услугами кафе «Студенче
ское». Кормят отврати
тельно. 1 июля плов с 
цыпленком: рис подгоре
лый, цыпленок с запахом, 
салат из почерневших ли
стьев капусты. биф
штекс — бесформенная 
масса, по вкусу — свиное 
сало с хлебом».

А вот мнение посетите
лей, обедавших в столовой 
во время рейда:

— Эта столовая нахо
дится на самом удобном 
месте, поэтому здесь всег
да многолюдно, а поесть 
зачастую нечего, не гово
ря уже о надежде найти 
вкусно приготовленную 
пиіцу, — говорят студен
ты-заочники Иэ.

— Хорошо гем, у кого 
здоровые желудки, а ос

тальным питаться здесь 
надо с оглядкой. — более 
категоричны сотрудники 
бухгалтерии.

Вот такие отзывы, не
смотря на ответ на статью 
«В загоне — ассортимент 
и качество» директора 
комбината питания инсти
тута. А говорилось в нем 
следующее:

«Статья обсуждена на 
расширенном оперативном 
совещании коллективов 
столовой №  4. Разработа
ны мероприятия по снаб
жению бакзагрязненности, 
усилен контроль со сторо
ны администрации за куль
турой обслуживания». 
Правда.ничего кардиналь
но изменить и не обещ а
ли. но какие-то мероприя
тия все же были разра
ботаны...

В Д Е Н Ь РЕЙ ДА . 6 сен
тября. в 12 часов дня вы
бор блюд в столовой был 
неплохой. Но кое-какие 
замечания. связанные с 
неправильным хранением 
продуктов, мы занесли в 
акт. Но мы. как постоян
ные посетители этой сто
ловой. знаем, что такой, 
как сегодня, ассортимент 
блюд, к сожалению, не

правило. Следует также 
упомянуть, что из мясно
го цеха (начальник Д. М. 
Мамедов) мясо по-прежне
му возят не расфасован
ным, как это полагается 
по норме. А фарш домаш
ний, который должен быть 
наполовину говяжий — на
половину свиной, в ос
новном из свинины. По- 
этому-то и расплываются 
бифштексы...

В зале холодных заку
сок в этот день все шло 
по старому сценарию: пе
реслащенный кофе, кор
жики. Может быть, очере
ди поменьше: основная
масса студентов на убо
рочной.

— Когда я был студен
том. — говорит один из 
посетителей. — было мно
жество бутербродов: с ры
бой. колбасой, кабачковой, 
баклажанной икрой... Те
перь работники зала хо
лодных закусок упростили 
себе задачу до минимума.

А когда проверка была 
закончена, в 3X 3 нача
лась бойкая торговля со
сисками '(буфетчица Ши- 
рихина). Килограммами, в 
сыром виде их. конечно, 
продавать быстрее и вы

годнее. А тем. кто придет 
сюда просто перекусить, 
будет предложен кофе, 
коржик... *

Вопрос о качестве об
служивания в столовых 
комбината питания инсти
тута стоит давно. И не се
годня назрела необходи
мость решить его карди
нально. Пока же дирекция 
комбината питания исправ
но отвечая редакции на все 
критические материалы, 
каждый раз расписывает
ся в* своем нежелании за
няться вопросами качест
ва всерьез, наказывать ви
новных по заслугам, а не 
журить, убеждая их тем 
самым во вседозволенно
сти.

Ю. ГЕЛЬ, 
председатель комиссии 

общественного 
контроля профкома 

студентов;
С СЕЛИВЕРСТОВ.

член КОК:
О. ПАТРУШЕВА, 

руководитель 
сангруппы КОК,

А. СУРНИНА, 
корреспондент 

«ЗИК»а.

>  ТРЕЗВОСТЬ  - НОРМА Ж ИЗН И

НИКАКИХ КОНПРОНИССОВ!
В рабочие будни опор 

ного пункта студгородка 
входят рейды по общежи 
тиям. На этот раз объек
том был выбран шестой 
корпус, где живут сотруд
ники института. Шестое 
сентября, пятница, десять 
часов вечера.

В комнату милиции, 
расположенную на первом 
этаже «шестерки», достав
лялись задержанные по 
тем или иным причинам. 
Тех, кто живет в общежи
тии без прописки, оказа
лось Jтринадцать человек.

Всем им девушки из опер 
отряда вручают повестки, 
с которыми следует явить
ся на административную 
комиссию в райисполком.

В нетрезвом виде за 
держан А. А. Пичугин — 
рабочий банно-прачечного 
комбината института:

— А кому я мешал? 
Пью один. Бутылку крас
ного. Нѵ и что?

Лечиться вам на
до, - вмешивается в раз
говор участковый Д. Ю. 
Сухарев.

— Чем вы ‘занимаетесь

в свободное время? — за
даю вопрос Пичугину.

— Телевизор смотрю у 
себя в комнате.

— Красный уголок 
здесь есть?

— Не знаю. Я никуда 
не хожу. Никому не ме
шаю...

Ясно, что по собствен 
ной инициативе Пичугин 
менять свой образ/ жиЬни 
не намерен. К. Пичугану 
будут приняты меры.

Рейд закончился. Мы

возвращались в опорный 
пункт. Мимо с распечатан
ной бутылкой водки про
шел О. Ф. Васильев, ра
ботник отдела главного 
механика. Разобрав в тем
ноте, что рядом милиция, 
побежал. Но его догнали. 
Привели в опорный пункт. 
Составили протокол. За 
появление на улице в не
трезвом виде Васильев 
подлежит штрафу.

— Вы что думаете, эти 
сорок рублей штрафа я из 
своего кармана буду пла
тить? — расхрабрился 
вдруг Васильев. — Я сде
лаю выше таксу ад ре 
монт сантехники...

^рстаю журнал, в кото
ром фиксируются фами
лии попавших .на заметку 
пьяных. За лето в студго

родке их было 95 человек. 
Например. В. Адамов 
(проживающий в общежи
тии № 5 Хт) распивал 
спиртное с несовершенно
летним В. Орловым. Оба 
наказаны (статья Указа 
седьмая).

Около часу ночи 23 ав
густа С. Зырянов, бывший 
студент Мт (отчисленный, 
но все еще проживающий 
в общежитии металлур
гов), продавал водку — 
і З  руб. бутылка (штраф до 
100 рублей).

В один из летних дней 
был пьйн и нецензурно 
выражался бывший боец 
ССО «Ермак» Рогожин  
(штраф 5(3 рублей).

ПопадалиёѢ фамилий 
грузчиков столовых, при
шедших на работу в пья

ном виде. И их руководи
телей, которые пытались 
скрыть эти факты. Нака
заны и другие.

«В противоалкогольной 
работе наметился сдвиг в 
лучшую сторону, — гово
рит С. Н. Дуленин, участ- 
кэвый, отвечающий за по
рядок в учебных корпу 
сах института. — Указ 
о мерах по усилению 
борьбы против пьянст
ва и алкоголизма дал 
нам возможность на
стоящим образом противо
стоять пьянству. И 
те. кто «грешил» этим, 
почувствовали это». ,Но 
это только . начало. Глав
ная работа — впереди.

А. ЕВГРАФОВА.

Как готовился фестивальный праздник
Рассказывает главный 

режиссер и автор сцена- 
/  шя праздника в Лужни 
* народный артист

РОФСР Б. Петров:
Получив полтора го 

да назад задание «еде 
лать» праздники открытия 
и закрытия фестиваля, мы 
понимали, что главным 
нашим «контролером» бу
дет московская Олимпиа
да. Полтора года для ор 
ганизации с «нуля» двух 
таких масштабных меро
приятий — время неболь 
шое. Наіпа режиссерская 
группа практически оста
лась той же. что и на 
Олимпиаде. Но мы не 
имели права повториться, 
понимали, что после 
«тайн олимпийского бала» 
на фестивальных праздни
ках должны быть другие 
находки, другие секреты. 
Многих поразил момент 
зажжения огня фестиваля, 
когда факелоносцы, по 
дойдя к трибуне. стали 
подниматься к чаше, стоя 
на пьедестале. К стати.это 
и был пьедестал. В Моск
ве на Олимпиаде факело
носец бежал по щитам, со
ставившим серебристую 
дорожку. Мы решили 
поднять огонь на фунику
лере.

В цирковом выступле
нии зрителям понравились 
жирафы, собака-такса ги
гантских размеров, наду
тые клоуны. Кстати, клоу
ны — это аэростаты, на
полненные гелием. В каж 
дом ботинке клоуна нахо

дилось по четыре челове
ка. которые крутили мото
циклетные колеса. Ж ира
фы. передвижные цирко
вые платформы, кареты, 
самоходные печи — все 
это полет фантазии ху- 
д ож н и к о в - [ 1 о с т а н с вщ и к о в.

До 20 тысяч человек 
выходили на поле стадио
на одновременно. По три 
тысячи танцоров принима
ли участие в сюитах, хо
роводах, 1600 балерин 
танцевали фрагменты из 
балета «Лебединое озе

ро». Высокое мастерство 
продемонстрировали воз
душные гимнасты Пирад- 
зе. показавшие трюки, ко
торые до них никто в ми
ре не выполнял. А спор
тивная часть? Вместе с 
молодыми мастерами
спорта, разрядниками в 
выступлениях принимали 
участие совсем юные 
от 9 до 12 лет.

Секретов было много до 
бесконечности. По-своему 
их разгадывали «радиого
лоса». высказав. напри

мер, «просвещенное мне 
ние». что. дескать. 206 
картин художественного 
«фона», которые были по
казаны гостям Лужников 
и многочисленным теле
зрителям. были исполне- 
нены в приказном поряд
ке... воинами Советской 
Армии. Других ж елаю 
щих. якобы, не нашлось.

Что тут ответить? Кра
сочные картины «рисова
ли» в основном студенты. 
Но были и воины, школь 
ники, всего 9 тысяч чело

век.
Без вдохновения невоз

можно # было создать ту 
красоту, тот эмоциональ
ный настрой, который ви
дят и чувствуют зрители. 
Юноши и девушки. При

ехавшие в Москву из де 
сятков городов, из всех 
союзных республик, пора 
бога л и на славу

«Аргументы 
и факты», № 36.

+  Приветливым домом стал летом ff ля одиннадцати чехословацких студен
тов ССО «Импульс».

На снимке А. Шакирова: Игорь Каратаев раскрывает «секреты» кирпичной 
кладки Владему Вршецки.

Ш. Батсайхан ( Мт-521) возглавляет учебный сектор 
комитета ревсомола института, сам учится только на 
повышенные оценки. Успешно занимается научной ра
ботой на кафедре МТЦМ. Батсайхан, как и многие 
монгольские студенты, увлекается борьбой дзюдо.

Фото С. Ш И Ш К И Н О Й .



• 4 стр. ВНИМАНИЕ — ИДЕТ ПОДПИСКА!

С четвертого по девятое сентября в городе 
Бравары (УССР) проходил I предварительный 
тур чемпионата СССР по гандболу (высшая 
лига).

Наша гандбольная команда *«УПИ» (тренер 
В. В. Барсуков) на днях вернулась из Брава- 
ров. Итоги I тура не утешительны: из восьми 
возможных очков команда набрала два. Р е
зультаты пяти прошедніих игр:

«УПИ» — «Сельхозтехника» (Краснодар) — 
24 — 28,

«УПИ» — «Пламя» (Бравары ) — 22 — 23,
«УПИ» — «Бахтянка» (Берегово) — 12 — 23,
«УПИ» — «Спартак» (Киев) — 19 — 24, 

«УПИ» — «Автомобилист» (Киев» — 26 — 49.
Сейчас команда готовится ко второму туру, 

который состоится в октябре.

Объявление
В ВОСКРЕСЕНЬЕ, 15 СЕНТЯБРЯ, СО

СТОИТСЯ ДЕНЬ БЕГУНА. ВСЕ ЖЕЛАЮ
ЩИЕ ПРОБЕЖАТЬ ДИСТАНЦИЮ 1500 И 
3000 МЕТРОВ ПРИГЛАШАЮТСЯ НА ТРО
ПУ ЗДОРОВЬЯ В ЗОНЕ ОТДЫХА «ШАР- 
ТАШ». НАЧАЛО ЗАБЕГОВ — В 11 ЧАСОВ. 
ЕХАТЬ — НА ТРАМВАЕ № 8, 13, 15 ДО 
ОСТАНОВКИ «КАМЕННЫЕ ПАЛАТКИ».

Залог безопасности
Правильное обращение 

с газом сокращает время 
приготовления пищи, обес
печивает чистоту на кух
не, но многие абоненты 
пренебрегают правилами 
пользования газом. Напри
мер, JI. В. Викторов стар
ший научный сотрудник 
УПИ, проживающий по 
улице Первомайской, оста
вил работающий газовый 
прибор без присмотра — 
в результате произошел 
пожар. Нарушители несут 
наказание, их квартиры 
отключены от газоснабже
ния на определенные сро
ки, отключение и подклю
чение газовых рриборов 
проходит за счет абонен
тов.

Во избежание несчаст
ных случаев воспламене
ния газа и взрыва следу, 
ет не оставлять газовые 
приборы без присмотра, 
не производить ремонт га
зовых приборов и их пе

рестановку самим, не до
пускать к пользованию 
газовыми приборами де
тей, лиц в нетрезвом сос
тоянии и лиц, не умею
щих пользоваться газом, 
не использовать помеще
ние кухни для сна.

При запахе газа в квар
тире, подъезде, в подва
ле немедленно принять 
меры безопасности: не
входить туда с открытым 
огнем, не включать элек
троприборы, не работать 
электровыключат е л я м и .  
Немедленно вызовите ава
рийно - Диспетчерскую 
службу Горгаза по тел. 04. 
До прибытия аварийной 
службы проветривайте по
мещение. Граждане! Пом
ните: выполнение этих
правил — залог безопас
ности!

3. ЧАГИНА, 
трест «Свердловск- 

горгаз».

СЮ СЕН ТЯ БРЯ  в 
помещении ТЮ За 
начались гастрпли 

Куйбышевского театра 
юного зрителя, для кото
рого студенчество ж е
ланный зритель. Многие 
спектакли этого театра 
предназначены именно 
молодежной студенческой 
аудитории. В эстетике те
атра есть установка на 
спектакль подчеркнуто 
зрелищный, не боящийся 
условности. демонстра
тивно игровой. В ягом от
ношении принципиальным 
для нас являетсоі «Ко- 
роль-олень». постав
ленный по сказочной тра
гикомедии К. Гоцци. 
Спектакль задуман и ре
шен в форме народного 
уличного театра-балагана. 
Однако не в приемах сти
лизации самих по себе 
привлекательность этого 
спектакля. Театр, пользу
ясь приемами балагана, 
фарсовой игры  и а к роба-

Гастроли Куйбыш евского ТЮЗа
Т И К И .  ГО ВО РИ Т о высоком 
и вечном — о верности и 
любви, борющихся против 
коварства и расчетливо-

Эта же подчеркнутость 
игрового начала определя
ет стилистику спектак
ля. созданного на основе 
комедий И. А. Крылова 
«Пирог» и «Урок доч
кам». и спектакля по шил- 
лсровским «Разбойни
кам». Но, конечно, прояв
ляется это по-разному. В 
«Разбойниках» подчерки
вается мысль о том, на
сколько пагубен для че
ловека путь террора и 
мщения. Роковую неиз
бежность трагического ис
хода символизируют це
пи, в которых то и дело 
оказываются персонажи, 
поперечная — во всю дли
ну сцены — балка, ста
вящ ая преграду действу
ющим лицам.

В спектакле по комеди
ям И. А. Крылова сдела
на интересная попытка 
воссоздать приемы ак
терского исполнения ру
бежа XVIII — XIX веков, с 
тогдашней картинностью, 
декламационностью. аф 
фектацией.

Особо хочется сказать 
о спектакле «Рядовы е». 
Пьеса А. Дударева « Р я 
довые» - -  одна из луч
ших пьес на военную те
му, написанных в послед
нее время. Наш спектакль 
выстроен как скорбный 
плач не только по погиб
шим. Это плач по искале
ченным страданиями и 
жестокостью войны д у 
шам. Такое решение нахо
дится в полном соответ
ствии с главной темой 
пьесы: «Как выстоять, со
хранив веру в жизнь, в 
человечность».

Необычна пьеса запал

ногерманского драматур
га К. Виттлингера «Чело
век со звезды», постанов
ку которой мы также 
предлагаем вашему вни
манию. Играют всего три 
актера, ярко демонстри
руя искусство актерского 
перевоплощения. Перед 
зрителями проходит ряд 
ярких и запоминающихся 
характеров, типичных для 
современного капитали
стического общества. Дей
ствие происходит в су
масшедшем доме, куда 
попадает главный герой 
спектакля и где разы гры 
вается пьеса, написанная 
им по истории собствен
ной жизни.

Будем рады видеть вас 
на спектаклях нашего те
атра.

Т. ИВЛИЕВА, 
пом. главного режис
сера по педагогиче

ской работе.

«Н а см ен у !»  —тв оя  г а зе т а , молодой чи тател ь
Лучшие публикации га

зеты, как правило, начи
наются с писем. «Доро
гая редакция! Помогите 
моему сыну, — говори
лось в одном из них, - -  
несколько медицинских 
комиссий признают его
недееспособным, хотя..». 
Журналист редакции, вы
ехавший по тревожному 
сигналу, увидел перед 
собой здорового, цветуще
го парня, полного жиз
ненных сил и энергии. В 
чем дело? Корреспондент
выяснил. что один из
врачей проявил недобро
совестность. И его ошиб
ку, не задумываясь, ти
ражировали потом полто
ра десятка его коллег. 
Справка для них засло
нила живого человека. 
Настойчивость журналис
та помогла восстановить 
справедливость. После 
медицинского переосви
детельствования парень 
отслужил в армии, закон
чил техникум, получил 
специальность. А еще — 
верного друга — газету, 
которая помогла ему в 
трудную минуту.

Подобных историй в 
практике редакции «На 
смену!» немало. 16 ты
сяч писем получает еж е
годно «На смену!». За
щищать интересы моло
дого читателя, быть ему 
другом и советчиком кол-

+  МУЗЕИ ЮМОРА

Что бы вы сделали, ес
ли бы вдруг оказались 
первокурсником?

— Это зависит от того, 
к какой "категории студен
тов я бы причислял себя...

— ?..
Например, я...
Удачливая студентка:

Проделала бы все то же, 
что я делала эти пять лет, 
потому что мне здорово 
везет.

Человек со слабым здо
ровьем: Всегда бы ходил

лектив газеты считает 
главной и почетной зада
чей.

В июне этого года га
зете исполнилось 65 лет. 
Она выросла от еж ене
дельной странички для 
молодежи в губерн
ской газете до одной из 
крупнейших молодежных 
газет страны. 155 тысяч 
читателей начинают с нее 
свой трудовой день. 
«Шлю свой братский при
вет уральской молодежи 
и одной из самых старых 
комсомольских газет
СССР «На смену!», вете
рану боев советской мо
лодежи, — писал в 1935  
году великий француз
ский писатель Ромен Ро
лан. — Продолжайте ва
шу славную работу на 
службу Интернационалу».

В разные годы школу 
«На смену!» прошли 
Александр Мильчаков, 
секретарь ЦК ВЛКСМ, 
Виктор Кнн, советский 
писатель и дипломат, пи
сатели Михаил Пилипен- 
ко и Феликс Овчаренко, 
министр культуры
РСФСР Ю. С. Меленть- 
ев...

Все четыре страницы 
«На смену!» распахну
ты тебе навстречу, чита
тель.

На первой ты можешь 
найти сообщения с право

го фланга социалистиче
ского соревнования моло
дежи, репортажи о собы
тиях дня, портреты твоих 
ровесников — ударников 
труда. Очерк о современ
нике, дискуссию о нрав
ственных ценностях, ма
териал-анализ конф
ликтной ситуации ты смо
жешь прочесть на второй 
странице. Регулярно по
являются на ней и тема
тические полосы.

Чем измерить сегодня 
ставшее привычным в на
шей стране понятие «со
циальная справедли
вость»? Твое личное учас
тие в борьбе за мир — в 
чем оно должно заклю
чаться? На эти и другие 
самые острые вопросы 
сегодняшнего дня тебе 
поможет ответить ежеме
сячная страница «А ргу
мент» — факультет по
литической культуры.

О делах старшекласс
ников и учащихся ПТУ 
тебе расскажет «Сверст
ник», пионеров — «Всхо
ды коммуны». Если ты 
студент, отражение своих 
проблем ищи в «Кафед
ре».

Третья страница газе
ты познакомит тебя с 
жизнью ровесников за 
рубежом, будет держать 
в курсе главных полити
ческих событий, происхо
дящих в мире. А в сво

бодную минутку, воору
жившись карандашом н 
терпением, ты можешь 
заняться кроссвордом или 
познакомиться с текстом 
полюбившейся песни.

«Субботний репортер», 
«Лира», «Олимпиец»,
клуб молодой семьи «Ря
бинушка» , юмористщче-
ский клуб имени 1 
реля — тематические 
л осы четвертой страниц 
Они расскажут тебе 
новостях культуры, 
спорта, помогут разо
браться в сложной семей
ной ситуации.

А чтобы все это лучше 
получалось, газете необ
ходимы твоя дружба и 
поддержка, читатель... 
Потому что главный ав
тор — ты сам.

Подписка на газету 
«На смену!» (орган 
Свердловского обкома 
ВЛКСМ) принимается 
без ограничений общест
венными распространи
телями печати по месту 
работы и учебы в пунк
тах приема подписки, 
агентствах и отделениях 
«Союзпечати», на поч
тамте и в отделениях 
связи в течение всего/ 
года.

Стань я первокурсником
на физкультуру. Чтобы 
потом не бегать с зачет
кой за преподавателем 
физкультуры. Это еще 
труднее, чем сдать ГТО.

Бедный студент: Сда
вал бы вовремя, чтобы по
лучать стипендию.

Натерпевшийся: Я бы
этого не вынес.

Счастливая: Сагитиро
вала бы поступить в УПИ 
всех своих знакомых.

Уверенный в своих си
лах студент: Не стал бы 
вести праздную жизпь и 
вместо поступления на ф а
культет сразу бы пошел 
работать.

Поздно осознавший: Не 
зевал бы и женился на 
одной из тех милых со
курсниц, которые сейчас, 
к сожалению, уже зам у
жем.

Рано женившийся: Ни
за что бы не женился до

Цена годовой подп^  * 
ки— 6 рублей 60 копеек. 
Индекс — 53800.

получения диплома, а мо
жет быть, и еще дольше... 

Практичная студентка:
С первого курса организо
вала бы запись лекций 
рукой подруги под копир
ку.

" Серьезный футболист:
По-настоящему бы занял
ся философией, математи
кой.

У му дренный опытом:
Не тратил бы время по
пусту и постарался бы 
крепко возлюбить все дис
циплины. И преподавате
лей .

Внимание! 
Идет подписка на газету 

«За индустриальные кадры». 
Подписная цена на год — один рубль. 
Обращайтесь к ответственным за подписку 
на кафедрах, факультетах, в отделах.

НАШ АДРЕС; 620002, Свердловск, УПИ, редакция «ЗИК», главный учебный корпус, 3-й этаж, телефон 44-88-22.


